

Commission d'Habillement

3 juillet 2025 - DAP

Le jeudi 3 juillet 2025 avait lieu la commission d'habillement avec à l'ordre du jour.

1. Validation de la couleur du galon de poitrine des surveillants adjoints :

Au besoin de distinguer ces agents, l'administration commande un prototype de galons de couleur verte et amarante (rouge-violet) auprès de l'ATIGIP pour présentation lors de la prochaine commission d'habillement.

2. Validation du nouvel uniforme de surveillant :

Beaucoup d'agents souhaitant une adaptation évolutive de leur uniforme en lien avec les besoins des missions actuelles, l'administration nous présente :

-Un pantalon coupe droite mais qui reste ajustable par réglage d'un élastique de chevilles. Ce pantalon présente des avantages certains et semble de bonne qualité.



Le SPS demande l'autorisation à la DAP d'effectuer une amélioration sur ce pantalon consistant en un renforcement de matière au niveau des genoux, car nombre d'agents se plaignent du ressenti dès qu'ils sont amenés à poser les genoux à terre, notamment à l'occasion des fouilles de cellule lorsqu'il faut récupérer des effets sous les lits : les sols présentant très souvent des débris et autres morceaux de verre cassé.



- Polos Manches Longues et Courtes, totalement repensés et relookés (nouveau « design »), nous est présenté. Ils sont dotés d'un renfort au niveau des épaules afin de limiter l'abrasion du tissu lié au port des GPB. D'un poids de 200grs, il est décliné dans les tailles allant du 2XS au 8XL.



- D'ailleurs, le Tee-shirt pénitentiaire adoptera les marquages de ce nouveau polo.

3. Point d'information sur les chaussures Adidas :

Le retour du test réalisé auprès des agents (PREJ, ERIS, Surveillants roulement) est mitigé. Des critiques sont faites sur le nouveau modèle que propose Adidas (qui remplacera le modèle que l'on connaissait qui ne sera plus commercialisé) notamment jugées trop haute, semelle externe trop rigide, trop chaude.

Les membres de la commission d'habillement sont défavorables à leur déploiement.

Il est demandé de constituer un groupe de travail pouvant identifier les besoins pour sélectionner le ou les fournisseurs capables de proposer du matériel parfaitement adapté à nos emplois.

4. Validation du nouveau blouson des surveillants softshell :

Le Softshell est un vêtement de trois couches : micro polaire, coupe-vent, tissu déperlant.

Il est présenté et proposé en diffusion auprès des surveillants.

Néanmoins, des améliorations ont demandé à être portées principalement en la dotant de zips latéraux gauche-droite afin de faciliter l'accès aux éléments composant le ceinturon ; de rendre plus discret les pressions de capuche. Un test sera normalement possible en fin d'année.



5. Tenue en dotation pour les moniteurs de sport : (MSP, ISP, MTIR, TIO...)

Le sujet amène quelques interrogations des membres de la commission avant de pouvoir être traité, car le dénombrement de l'ensemble des divers moniteurs n'est pas connu avec exactitude. Il s'agira de budgétiser l'opération d'ensemble ce qui conduit à confier le sujet au groupe de travail lors de prochaines réunions.

6. Retour Parka Moniteur De Sport :

La parka Kariban d'une valeur de 85€ (imperméable) n'a pas recueilli l'approbation des collègues car trop lourde, trop chaude et imposante.

Une alternative est proposée par l'ATIGIP d'un blouson 3 couches qui fera l'objet d'une étude budgétaire d'une part, d'un développement technique d'autre part à l'occasion des échanges en groupe de travail.

7. Ceinture de confort :

Le test réalisé a été plutôt concluant. Néanmoins, il est demandé d'augmenter la hauteur du bandeau de maintien et d'ajuster les longueurs de ceinture en proposant plus de tailles. Cette ceinture de confort sera déployée auprès des ESP en priorité.

Le rythme de renouvellement de cet effet n'est pas encore défini.

8. Point d'information : Remplacement de la dragonne ATIGIP par une dragonne de meilleure manufacture avec âme en Kevlar :

La dragonne proposée répondra aux exigences attendues. Il est réclamé de retirer le clip de ceinture car non sécuritaire. Il est aussi signalé la faiblesse flagrante du mousqueton métallique servant à accrocher l'arme ou les clés. L'ATIGIP va tenter de remédier à ces défauts en proposant un mousqueton de meilleure manufacture.

9. Point d'information sur la tenue de cérémonie des personnels du CEA et CdC (hors chefs emploi de représentation (CE, ACE, CDD))

De grandes difficultés sont rencontrées pour trouver des fournisseurs de textiles. Ce sujet reste pour l'instant en suspens. Le groupe de travail se réunira dès la problématique résolue.

Questions diverses :

Le SPS-CEA demande que soit fait un point prochainement au sujet des plaques signalétiques des agents ESP (tenue civile). Mais aussi, sur la possibilité de doter les ESP en sac à dos pour les besoins de leurs missions, car le SPS estime que cet élément doit faire partie intégrante de la dotation et qu'il doit être uniformisé.

Le SPS-CEA fait remarquer à l'administration les incohérences des dotations ERIS. Les ERIS perçoivent automatiquement des effets d'uniformes bleus (bonnets, gants...) ainsi que le pantalon noir Riep qui sont estimés comme des dépenses inutiles alors même que les agents ERIS portent la tenue deux pièces. Le gain de cette économie, non-négligeable, pourrait être reversé à chaque équipe ERIS pour que celle-ci puisse commander elle-même ses effets d'uniforme sans passer par la Riep. Ceci permettrait de gagner en qualité et surtout en confort de tenue de travail.